

Vīķe-Freiberga, Vaira (Lettonie)

Curriculum Vitae

[Original : anglais]

Mme Vaira Vīķe-Freiberga a été Présidente de la République de Lettonie de 1999 à 2007. Elle a mis en œuvre les intérêts relevant de la politique étrangère de la Lettonie et a supervisé son entrée dans l'Union européenne (UE) et dans l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN). Elle a en outre suscité la reconnaissance de la nation dans le monde grâce à son travail au sein des Nations Unies (ONU) et de l'UE, ainsi qu'à d'autres activités internationales. Elle reste active au niveau international et continue à défendre la liberté, l'égalité et la justice sociale. En 2007, elle a été nommée vice-présidente d'un groupe de réflexion sur l'avenir à long terme de l'UE, et est également Présidente du Groupe de haut niveau chargé de la question de la liberté et du pluralisme des médias dans l'UE.

Vaira Vīķe est née à Riga (Lettonie), mais a fui le pays avec ses parents à la fin de la Seconde Guerre mondiale. Elle a passé une partie de son enfance dans les camps de réfugiés en Allemagne puis a été scolarisée au Maroc français avant de s'installer au Canada en 1954. Après avoir obtenu un doctorat à l'université de McGill en 1965, elle est devenue une porte-parole de premier plan en matière politique et scientifique, puis professeur de psychologie et chercheur interdisciplinaire à l'Université de Montréal. Elle a publié onze ouvrages et de nombreux articles, essais ou chapitres d'ouvrages et a été l'auteur de nombreux discours.

En 1998, elle a regagné son pays natal et y est devenue la Directrice du nouvel Institut letton. Elle a été élue Présidente de la République par le Parlement letton en 1999, puis réélue en 2003.

Elle a le statut de membre, membre du conseil ou présidente de vingt-quatre organisations internationales, dont le Conseil des dirigeantes mondiales, le Club de Madrid et le Conseil européen des relations étrangères. Elle a été lauréate de trente-sept ordres du mérite et de dix-sept doctorats honoris causa, ainsi que de nombreux prix et distinctions honorifiques, parmi lesquels figurent le Prix Hannah Arendt à la pensée politique en 2005, la Médaille Hayek pour la promotion de la liberté et du libre-échange en 2009 et le Prix Konrad Adenauer en 2010 pour sa participation à la construction politique d'une Europe unie.
